

# 一隅を照らす

No.6 令和5年10月 2日(月)発行

上尾市立原市中学校長 洞派 英樹

TEL 048-721-0636

学校HPは「原市中学校」→検索

学校教育目標 自ら学び考える生徒 心豊かでたくましい生徒 心身ともに健康な生徒

## 読書の秋

校長 洞派 英樹

9月16日の体育祭では、学校運営協議会委員の方々、保護者の皆様に多数御来校いただきありがとうございました。開会式での選手宣誓では、大会に向けて力強い想いを語ってくれ、生徒全員が体育祭の成功に向けて頑張ってくれました。

特に3年生最後の体育祭、一組「百花繚乱」二組「桜梅桃李」三組「黄輝燦爛」四組「人類最強」五組「花様年華」の言葉をクラスの合い言葉にして後輩に向けて披露したソーラン節にその伝統が感じられました。ご覧になっていただいた多くの方々にも感動と清々しさをお届けできたと確信しています。

秋空が気持ちよく澄みわたる好季節となりました。食卓には秋の味覚が並び、本格的な秋の訪れを感じさせてくれます。秋はスポーツ、読書、芸術など様々なことをするには最適な季節です。「秋の夜長」というように秋分を過ぎると、あつという間にあたりは暗くなってしまいます。家でゆっくりと読書や自分の興味のあるものに集中して取り組むこともできます。

さて、秋の取組の中で、読書に一番適した季節であるということから由来する読書の秋。中国・唐代の文人である韓愈（かんゆ）が残した詩の中に「燈火（とうか）親しむべし」という一節があります。

その意味は「秋になると涼しさが気持ちよく感じられる。そんな秋の夜長はあかりをつけて本を読むのに適した季節である」ということで、韓愈が息子に対して勉強を勧めた言葉として知られています。この言葉が「読書の秋」という言葉の由来とされているようです。

何年も前から子どもの活字離れや国語力の低下、対話による問題解決能力の低下などが指摘されています。読書活動はこれらの能力を高めるだけでなく、豊かな心と確かな学力を育むための大切な取組みとして重要性を増しています。読書活動は子どもが言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにし、人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないものです。9月の全校朝会では、校長より生徒たちに「絵本の読み聞かせ」をしました。「あいつとぼく」という絵本です。体育祭前にどうしても生徒たちに話しておきたい絵本でした。人それぞれ受け取り方は違うにしろ、本を読んで想像力や考える習慣を身に付ける良い機会です。今の時代は、テレビやゲーム、スマートフォンなど、読書以外に子どもたちを魅了するものがたくさんあります。今の社会ではこれらをすべて否定することはできません。ですから、なおさらこれらの使用方法をご家庭できちんと確認しながら、「ゲームもいいけど読書も楽しい」と両者が上手に共存できる方法を探ってみてはいかがでしょうか。

忙しい毎日の中で、ちょっとした時間をつくり、みなさんと「読書の秋」を楽しんでみませんか。

## 新人戦にむけて

強い3年生、頼りになる3年生からバトンを受け、最初の大会です。1, 2年生には「勝敗も大切ですが、それよりも強い心でこの大会を乗り越えること、常に冷静で、落ち着いた態度で取り組むこと、そして感謝の気持ちを持って大会に臨むことを期待しています。」と伝えました。どの部活動も全力を尽くし新たな原市中学校の歴史を刻んでくれました。これからも頑張れ原中生！

**10月の予定表** ※変更の可能性があります。予め御了承ください。

日	曜	主な行事予定等	備考	給食	部活動	清掃
				○×	○×	○×
1	日					
2	月	新人戦予備日		○	○	○
3	火	テスト前部活動休止～10日		○	×	○
4	水	全校朝会 新体操新人戦		○	×	○
5	木			○	×	×
6	金			○	×	○
7	土				×	
8	日				×	
9	月	スポーツの日			×	
10	火	中間テスト1日目①～⑤	PTAあいさつ運動	○	×	×
11	水	中間テスト二日目 ③以降は火④⑤⑥ 第2回合唱コンクール実行委員会	PTAあいさつ運動	○	○	○
12	木	専門委員会 第7回原市寺子屋	陸上県大会	○	×	×
13	金		陸上県大会	○	○	○
14	土					
15	日					
16	月	上尾市中学校駅伝大会 後期時間割試行開始		○	○	○
17	火	駅伝予備日 ⑤⑥第2回進路説明会		○	○	○
18	水	道徳朝会 ②③保育園交流会(3年生技術家庭)		○	○	○
19	木	中央委員会		○	×	×
20	金	第2回南部地区校長会テスト ふれあいデー	人権週間(～27日)	○	×	○
21	土					
22	日					
23	月			○	○	○
24	火	後期時間割開始		○	○	○
25	水	生徒朝会		○	○	○
26	木	⑥表彰集会 専門委員会(前期最後) 第8回原市寺子屋		○	×	×
27	金			○	○	○
28	土					
29	日					
30	月	学校公開週間(～11/2)		○	○	○
31	火	学校公開		○	○	○

**【お知らせ】**

10月3日(火)から2週間程度、照明工事のため体育館が使用できなくなります。

## ○令和5年度 上尾市立原市中学校体育祭

9月16日(土)、天候に恵まれ、体育祭を実施しました。体育祭スローガン「一意奮闘～勝利に向かって突き進め～」を掲げ、一人一人が力一杯努力し、どのクラスも一丸となって、取り組んでいました。特に原市中伝統の3年生全員による原市ソーランの演技は圧巻で、後輩達は憧れの眼差しで目を輝かせていました。

体育祭当日は、たくさんの保護者の方々に来校いただき、ありがとうございました。

## ○新人体育大会上尾市予選会結果

- ・陸上部 男女総合2位 男子総合2位
  - 1年男子100m 第2位 (県大会出場)
  - 1年女子100m 第1位 (県大会出場)
  - 男子110mハードル 第1位 (県大会出場)
  - 男子砲丸投げ 第1位 (県大会出場)
  - 男子400m 第2位
  - 女子1500m 第3位
  - 女子4×100mリレー 第2位
  - 男子4×100mリレー 第3位
- ・男子バスケットボール部 初戦敗退
- ・女子バスケットボール部 第3位
- ・野球部 準優勝
- ・サッカー部 初戦敗退
- ・男子ソフトテニス部 団体戦 第3位
- ・女子ソフトテニス部 団体戦 第2位 個人戦 第3位 (県大会出場)  
個人戦 ベスト8 2ペア
- ・男子剣道部 団体戦 予選リーグ敗退
- ・女子剣道部 団体戦 予選リーグ敗退
- ・男子バレーボール部 リーグ戦敗退
- ・女子バレーボール部 2回戦敗退
- ・男子卓球部 団体戦 1回戦敗退
- ・女子卓球部 団体戦 優勝(県大会出場)  
個人戦 シングルス 第2位 (県大会出場)  
ダブルス 優勝 (県大会出場)  
第2位 (県大会出場)
- ・バドミントン部 団体戦 第3位  
個人戦 ダブルス ベスト8
- ・硬式テニス(北足立北部地区大会) 個人戦 シングルス 第2位

HP用は個人名を  
削除してあります



<リンク先> <http://www.pref.saitama.lg.jp/f2215/kyouikunohi/>

## 生徒会より

7月19日に校長先生との対談会が行われました！

校長先生との対談では、生徒総会の議案に出された校則について話し合いました。

主な内容としては、靴や靴下の色、髪形についてです。

校長先生は私たち生徒会役員の意見を1時間にわたり真摯に聞いてくださいました。

学校全体に関わることなので、すぐには校則を変えることは難しいかもしれませんが、生徒会として、校長先生に意見を述べるのができたのは、大きな一歩だと考えています。

今後も、校長先生との対談会を通じて、学校についての様々なことを話していきたいと思います。

